

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	37 (1908)
Heft:	1
Rubrik:	Intérêts de la Société

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

XXXVII^e ANNÉE.

N^o 1.

1^{er} JANVIER 1908

Bulletin pédagogique

Organé de la Société fribourgeoise d'éducation

ET DU MUSÉE PÉDAGOGIQUE DE FRIBOURG

Abonnement pour la Suisse : **3 fr.** — Pour l'étranger : **4 fr.** — Prix du numéro : **20 ct.**
Prix des annonces : **15 ct.** la ligne de 5 centimètres. — Rabais pour les annonces
répétées.

Tout ce qui concerne la Rédaction doit être adressé à **M. J. Dessibourg,**
Directeur de l'Ecole normale, Hauterive-Posieux.

Pour les annonces, écrire à **M. R. Chassot, 8, rue Grimoux, à Fribourg,**
et, pour les abonnements ou changements d'adresse, à **l'Imprimerie Saint-Paul, Avenue de Péralles, Fribourg.**

SOMMAIRE : *Intérêts de la Société. — Année passée et année nouvelle. — Le calendrier. — L'orthographe française à l'école primaire. — Bilan géographique de l'année 1907. — Un Institut de pédagogie expérimentale. — Conférence du V^{me} arrondissement. — A la mémoire de M. le professeur Horner. — La tuberculose à l'école. — Pensées de Plutarque. — A propos de grammaire. — Echos de la presse. — Chronique scolaire. — Nouvelle année 1908 ! (poésie).*

Intérêts de la Société

I. Nous rappelons au personnel enseignant que les travaux sur la question mise à l'étude, — *l'action de l'école dans la lutte contre la tuberculose*, — doivent être adressés à MM. les Inspecteurs scolaires pour le *15 janvier prochain*.

Tous les rapports d'arrondissements seront ensuite transmis le *15 mars 1908*, au Rapporteur général, M. Bochud, instituteur à Marly.

II. Nous rappelons aussi, — au commencement de l'année — que le bureau du Comité de la Société d'éducation est constitué comme suit :

Président : M. A. Perriard, inspecteur scolaire à Belfaux ;
Vice-président : M. A. Crausaz, inspecteur scolaire à Lussy ;
Secrétaire : M. J. Crausaz, secrétaire de la Commission scolaire de Fribourg.

Année passée et année nouvelle

L'année qui vient de finir n'a pas été mauvaise pour les écoles primaires fribourgeoises. D'après la statistique cantonale, les examens pédagogiques des recrues ont démontré de nouveaux progrès, qui font honneur à nos jeunes gens, aux instituteurs et aux autorités dont l'influence bienfaisante s'étend sur l'école.

Ces résultats, qui nous réjouissent tous, doivent nous encourager, sans nous enorgueillir, ni nous aveugler. La préparation des conscrits aux examens fédéraux n'est pas et ne peut pas être le but essentiel de l'enseignement primaire et des cours de perfectionnement. L'école doit encore façonner les élèves pour les luttes de l'existence, aujourd'hui plus difficiles et plus âpres que jamais. Elle doit assouplir l'intelligence, fortifier le caractère, développer le sentiment religieux du jeune homme pour en faire un citoyen éclairé et un chrétien robuste dans sa foi.

Vaste est donc le champ d'activité dans lequel travaillent les éducateurs de l'enfance et de la jeunesse. Leur mission est vraiment belle, grande et noble. Pour y réussir, les maîtres n'oublieront pas qu'ils doivent avant tout prêcher d'exemple. Si l'instituteur n'est pas un modèle de bonne éducation, de conduite irréprochable, de piété sincère, son œuvre risque d'être stérile devant Dieu.

Souhaitons que ces maîtres modèles, qui ont la parfaite conscience de leurs devoirs, deviennent toujours plus nom-